

## BAB 5 REFLEKSI DIRI

Magang Belajar Kampus Merdeka (MBKM) sebagai salah satu kebijakan Lembaga Pendidikan terkait program pembelajaran di luar perguruan tinggi menjadikan salah satu programnya Magang dan Studi Independen Bersertifikat (MSIB) sebagai wadah untuk mahasiswa dalam menerapkan ilmu perkuliahan di dunia kerja atau industri dan wujud relevan dalam teori dan praktik. Dengan dilaksanakannya MBKM, memberikan tantangan dan kesempatan untuk saya dalam mengembangkan kepribadian, kreativitas dan kemandirian dalam mencari pengetahuan melalui kenyataan dan dinamika lapangan dalam interaksi sosial, manajemen diri, dan tuntutan kerja. Dengan adanya program ini diharapkan dapat meningkatkan kompetensi lulusan mahasiswa baik *soft skills* maupun *hard skills*.

Selama program magang di PT Pertamina Gas ini, mahasiswa banyak mendapatkan pelajaran baru baik dalam hal yang berkaitan dengan bidang akademik maupun dalam hal *soft skills* untuk bersosialisasi dan pembawaan diri dalam lingkungan kerja. Selama menjalankan magang, mahasiswa turut serta menerapkan aturan sikap dan *attitude* AKHLAK (Amanah, Kompeten, Harmonis, Loyal, Adaptif, dan Kolaboratif) di ruang lingkup perusahaan. Hal tersebut mampu membangun kepribadian mahasiswa agar menjadi pribadi yang lebih baik. Walaupun selama magang terdapat masalah-masalah yang dihadapi, namun permasalahan tersebut membuat pola pikir saya lebih berkembang dan kemampuan *problem solving* saya lebih meningkat dalam menemukan solusi yang efektif dan efisien. Mahasiswa harus menanamkan pola pikir yang baik, berpikir kritis, mengembangkan ide yang inovatif, serta mampu menganalisa dan menyelesaikan suatu masalah berdasarkan dengan kondisi sesungguhnya. Tidak hanya itu, mahasiswa juga harus menerapkan hal disiplin dan tertib seperti datang tepat waktu dan taat pada peraturan yang telah dibuat, serta mengerjakan tugas atau pekerjaan pun dapat diselesaikan tepat waktu. Berinteraksi dengan banyak orang selama magang terutama dengan mentor dan mahasiswa magang lainnya, membuat mahasiswa bisa lebih adaptif dan bekerja sama dengan sesama anggota lain.

Selain *softskill*, mahasiswa juga mendapatkan banyak pembelajaran dan pengembangan diri terkait *hardskill*. *Hard skill* sebagai keterampilan teknis yang terbentuk atau diperoleh dari suatu pengalaman kerja. kegiatan ini menuntut mahasiswa untuk mendalami banyak hal dalam penggunaan *Microsoft Excel*, *Power Point*, *Microsoft Word*, *Canva*, *Capcut*, VN atau alat edit lainnya dan *Spreadsheet* untuk memudahkan setiap pekerjaannya. Mulai dari pengerjaan *billing* atau rekap penyaluran gas bulanan dan tahunan yang dikerjakan melalui *Microsoft Excel* dan *Spreadsheet*, pengerjaan laporan kegiatan CSR dengan penggunaan *Microsoft Word*, membuat *company profile* dengan menggunakan *Power Point*, dan *Canva*, *Capcut* atau media edit lainnya dalam pengeditan video rekap kegiatan CSR.

Oleh karena itu, dengan dilakukannya kegiatan magang bersertifikat di PT Pertamina Gas *Operation East Java Area* ini mampu memudahkan mahasiswa belajar banyak mengenai cara menempatkan diri dalam lingkungan kerja serta memahami budaya perusahaan serta bagaimana bertahan dan berkembang dilingkungan kerja. Dan diharapkan segala hal yang didapatkan selama magang dapat berguna dan meningkatkan *value* diri di kemudian hari. Memudahkan mahasiswa dalam mengembangkan diri dan membentuk pandangan mahasiswa untuk karir dan Pendidikan yang akan ditempuh selanjutnya.